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ご厚意に甘えて
「お風呂屋を始めて 100 年以上経ちます。…」

運動会の後に汗を流しに行ったことなど、何度も
お世話になったことはありますが、そんなにも古
くからやられていたんだと言うことを初めて知り
ました。
現在 4 代目という上原さん。実は上原さんと私

は学生時代から社会人まで同じスポーツをしてお
り、共に戦った方で、古くからの友人です。 何
度かお酒を酌み交わしたこともありましたが、お
風呂屋さんの歴史を聞くことは初めでした。
さて毎年、『お風呂屋さん入浴体験』でお世話

になっていましたが、今年も上原さんから「今年
もどうでしょ
うか？」と声
をかけていた
だきました。
コロナ感染

症拡大からい
ろいろな行事
がなくなって
いましたが、
三密を避けな
がら体験でき
るようにして
いただき、今年も 2 年生 50 名が入浴体験をさせ
ていただきました。
子どもたちは公衆浴場等を利用するときの注意

事項を聞き、さっそくかけ湯をして入りました。
普段ならお風呂屋さんで騒ぐことはできません
が、今日ばかりは上原さんから許しをもらって大
はしゃぎでお風呂に入りました。
お礼のお手紙でも「普段はお風呂屋さんで騒い

だらいけないのに、騒がさせてくれてありがとう
ございました。」と言う感想が一番ありました。
「また家族で行きたいです。」と言う感想もあり、
素敵な体験をさせていただいたなと思います。
広いお風呂に入るのは気持ちいいものですよ

ね。ぜひまた行ったときには、日記などに書いて
教えてほしいものです。
上原さんありがとうございました。

これからがもっと大切です！
感染症の拡大が収まるどころか、寒い季節を迎

えて、全国的に広がっている状況となっています。
専門家の方からは、「もう第３波に入っている

というふうに考えた方が良い。」という意見まで
出ています。
確かに毎日報告されている状況を見ても、全国

的に新規感染者が出ています。新規感染者の出て
ない県が少ないくらいです。直近の１週間前には
1000人以上いましたが、数日前からはついに 2000
人を超えました。先の見えない日が続いているの
は確かなことです。
東京都の試算では今後東京都だけでも 1 日の感

染者数は 1000 人を超えるようになると言われて
います。

高知県では、全国のような感染拡大とはなって
おりませんが、政府が経済優先を重視しているこ
とから、観光支援事業を利用して本当に多くの方
が来られており、休日には県外車も多く見かけま
す。高知県においても今後コロナの感染者が出な
いという保証はありません。『慣れ』が一番怖い
と感じています。
さてどれが正解というわけではありませんが、

感染症予防対策は、今後も積極的に取り組んでい
く必要はあります。ずいぶん習慣化されてきてい
るように感じますが、毎日の検温、手指の消毒、
マスクの着用を今後も積極的に進め、コロナ感染
症予防だけでなく、インフルエンザの予防のため
にも気を引き締めて生活していきましょう。

お家でも声かけお願いします
これまでにも校長室だよりで、北側の２階トイ

レでトイレットペーパーが便器の中に入れられて
いること等の現状をお伝えしてきました。
２学期に入り、子ども達もしっかりと考えてく

れるようになったのか、トイレも大事に使ってく
れるようになってきたし、トイレットペーパーが
便器に入れられることもなくなっていました。
しかし 11 月に入り、今度は 1 階の女子トイレ

の便器にトイレットペーバーが入れられているこ
とが続いています。一昨日 18 日の朝もトイレッ
トペーバーが入れられていました。

1 年生の担任の先生が朝一番で見たときには、
何もなかったのに、チャレランが終わり、1 時間
目が始まるまでの間の短時間に女子トイレの便器
の中に使いかけのトイレットペーパーが入れられ
ていたのです。
何があったのかはわかりません。イタズラでト

イレットペーパーを入れてすっきりしているのか
も分かりませんし、もしかすると何かに気がつい
て欲しいと言う行動かも知れません。
しかしどんなことがあったとしてもその行動

は、いいとは思わないし、何も問題は解決してい
ません。周りの人には嫌な気持ちを与えてしまう
と思うとどうなっているのだろうという気持ちに
なります。
さて清水小学校は市内で一番大きい学校です。

たくさんの人がいて、生活をしています。友だち
関係、勉強や宿題で悩んだりすることがあるかも
知れません。では、どうやったら悩みは解決する
のでしょうか。
方法は一つではありませんが、先ずは『思いを

話す、伝えること』が一番大切だと思います。
今年もあと少しとなりました。2 学期の終了ま

でには、良い変化が生まれることを願っています。

幡多教育文化展
10 月末に土佐清水市教育文化展がありました

が、今度は幡多地区の小中学校の作品を集めた幡
多教育文化展が 22 日（日）～ 24 日（月）まで四
万十市の中村小学校の体育館で行われます。
全員の作品ではありませんが、各学校を代表す

る形で作品が展示されています。また特別支援学
級の子ども達の作品も同時に展示されております
ので、四万十市に出られた際には足を運ばれてみ
てはどうでしょうか。【もちろん感染症対策をし
っかりしたうえで…】出品されている児童にはす
でにお知らせをしておりますのでご確認をよろし
くお願いします。
◇場所 中村小学校 体育館
◇時間 9：00～ 17:00 最終日 9:00～ 15:00


